

Se agudizará la crisis en 2009, alerta la BMV (El Financiero 04/12/08)

Se agudizará la crisis en 2009, alerta la BMV (El Financiero 04/12/08) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 4 de diciembre de 2008 Viene un periodo económico difícil: Prieto. Dice que regresará la confianza cuando se aplique la ley. Sobrerregular los mercados sería un error, considera. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) anticipa una agudización de la crisis financiera para 2009, lo que ocasionará un periodo difícil para la economía del país. En este contexto, recomendó a los inversionistas ser prudentes y a los emisores cumplir la normatividad, para recuperar lo más pronto posible la confianza en los mercados, que hagan repuntar nuevamente los precios y valuaciones de los títulos bursátiles. Añadió que ante una disminución sustancial del crecimiento económico y las actuales condiciones de volatilidad, no se tiene ninguna variable que haga pensar que la situación vaya a cambiar para el próximo año. Durante la comida anual para reporteros, Guillermo Prieto Treviño, presidente de la BMV, afirmó que 2009 será un año complicado para los mercados y para la actividad productiva del país. "Pasando este año y el siguiente, creo que los mercados deberán retomar su función de seguir canalizando ahorro a la inversión productiva. "Las cotizaciones de nuevas acciones las vemos difíciles en 2009, pero seguiremos trabajando para llevar más opciones de inversión y como emisora pública tenemos que ser eficientes", dijo. Aunque México está más fortalecido, el año que pinta hacia delante no se ve fácil. "Las estrategias del gobierno federal están ayudando, pero no se puede dejar de lado que los efectos de la disminución de crecimiento, de desempleo, la reducción de consumo en las naciones industrializadas ya están teniendo un efecto importante en el país. "Lo estamos viendo todos los días en el mercado de deuda, hay falta de liquidez, está costando trabajo renovar los instrumentos, las colocaciones de deuda privada se han reducido y se ha cargado mucho la transferencia a bonos gubernamentales, tanto nacional como internacional, lo que implica que vamos a vivir un 2009 difícil". sostuvo. En su discurso, el presidente de la BMV afirmó que hechos que se han presentado en algunas empresas han afectado la confianza de los inversionistas y que se tiene que hacer una revisión importante en las prácticas de gobierno corporativo, de sus prácticas de revelación de información, de los controles internos y de los consejos de administración. "No es necesario sobrerreaccionar o sobrerregular los mercados, eso sólo nos llevaría a echarnos para atrás. La confianza de los inversionistas se va a recuperar cuando efectivamente se aplique la ley y las disposiciones", apuntó. Los estragos El ajuste a la baja del mercado accionario que se ha observado desde enero de 2008 propició una reducción en el valor de capitalización de 37.21 por ciento, respecto al rango máximo registrado el 13 de julio de 2007 y de 31.31 por ciento en comparación con el cierre de 2007, al ubicarse al cierre de noviembre en 2.98 billones de pesos, 28.78 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Y es que al cierre del penúltimo mes de 2008, el Índice de Precios y Cotizaciones registró una pérdida nominal de 30.48 por ciento, mientras que en dólares la caída fue de 42.82 por ciento. En 2007, el valor de mercado de la BMV se ubicó en 4.3 billones de pesos, lo que representaba 41.90 por ciento del PIB.